

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

ESCUELA DE MEDICINA

MATERIA:

ANTROPOLOGIA MEDICA

PRESENTA:

**BRENDA JACQUELINE RUIZ
PADILLA**

DOCENTE:

DR. SERGIO JIMENEZ RUIZ

Lugar y fecha

**Comitán de Domínguez Chiapas a
17/03/2023**

ENSAYO

La historia de la antropología, se basa desde todas aquellas prácticas que se han realizado como parte de una identidad, si bien se conoce que existen desde nuestros ancestros, pues desarrollaron técnicas para curar enfermedades y todo esto, desde los múltiples puntos de vista que en la actualidad existen, se les atribuye el punto de vista religioso y de variadas creencias que se basan como un punto de unión en la comunidad.

Es necesario mencionar, que en tiempos prehispánicos las enfermedades que normalmente se manifestaban, se relacionaban con dioses como Tlaloc; al cual se tenía la percepción de las enfermedades que se manifestaban por "agua". La importancia de mantener y de conocer todas aquellas percepciones, pues los médicos actuales deben de tener conocimientos de este tipo, de esta manera poder comprender lo que muchas comunidades aun conservan, pues como antes se mencionaba las comunidades se rigen por creencias y de esta misma forma, la comunidad maneja técnicas como tratamiento de estas enfermedades, llegando al punto de hacer a un lado la medicina actual.

El conocimiento de la percepción de la comunidad para con las enfermedades, hacen destacar las técnicas denominadas empíricas, pues este mismo grupo es quien toma la decisión de como atender la enfermedad, los médicos actuales deben de respetar y de aportar con más de una opción para poder estar en el mismo concepto al que se refiere y de esta forma lograr trabajar en manera conjunta y lograr el bienestar.

Muchos de los conocimientos que son importantes y que destacan, es el uso de plantas para la atención de las enfermedades, algunas plantas se basan desde la percepción de "frio y calor"; mencionando que de esta misma forma existen los grupos de enfermedades que se les denomina "calientes" y por otra parte las enfermedades de tipo "frías", cada una de estas se deben de tratar con plantas diferentes pues al manejarlas con plantas de la forma incorrecta, no se lograría la mejoría de esta misma.

La antropología, nos ayuda a conocer el enfoque socio-cultural de las comunidades, los médicos se relacionan con la cultura de la comunidad para enriquecer los conocimientos y lograr tener una relación estrecha entre la comunidad y el médico, la importancia de esto es que la persona acuda en confianza de ser comprendido durante el proceso de atención y no ser criticado o en este caso incomprendido por parte del médico, se debe de tener en cuenta que se busca que el medico actual, la medicina actual sea mas diversa y abierta a los múltiples puntos de vista.

En la comunidad, existen factores importantes que modifican y en algunos casos nos ayudan con aportaciones de conocimientos empíricos, aquí el punto de aportar pero también dejar que se nos haga saber la relación que existen con los curanderos tradicionales que la comunidad son más frecuentes por la confianza que estos puedan brindar en el proceso de atención y comprensión sobre un tema de salud, aquí entran todas aquellas enfermedades que se atribuyen a hechizos, los castigos divinos que se basan sobre la religión y/o creencia existente y entre muchos otros más.

Ahora, el concepto de comunidad se basa en compartir un único pensamiento en donde todas las decisiones se toman de manera conjunta, con este punto se debe de relacionar que el medico no puede imponer sus leyes en la comunidad, pues este se debe de acoplar y aportar los conocimientos a manera de confianza y trabajar de manera en conjunta.

La lengua, en cada cultura es un pilar importante; en la actualidad este concepto se pone en discusión pues entra un factor con el cual se relaciona que es la economía, pues en ciertos lugares esto se está perdiendo también como parte de un proceso de modernización en las comunidades.

Hablando de culturas, se mencionan a los mayas quienes tenían divinidades que se relaciona con el cielo y la tierra, en esta cultura existían ofrendas que representaban cada espacio determinado, en las divinidades se dividían por dioses buenos y dioses malos, los dioses buenos son quienes brindan ayuda en temas de riqueza y principalmente en salud, mientras que los dioses malos se relacionan directamente con el daño que pueden realizar a las demás personas.

La importancia del tema principal, antropología, en el ámbito de medicina es lograr una atención hacia el paciente en la forma de expresarse y de lograr ser comprendido en los términos que el se expresa, se busca que el medico pueda lograr ser capaz de manejar términos que son de comunidad, como antes mencionado, con debido respeto pues no se pueden manejar los términos que son completamente desconocidos para estas personas que buscan ayuda de la medicina actual.

Comparten el objetivo de comprender, estudiar y de relacionar el entorno como uno de los principales factores para el desarrollo de las enfermedades, pues de esta forma se puede enriquecer la percepción de la enfermedad inclinándose por creencias, pero también dándole el espacio desde la percepción de la medicina actual, pues hay cosas que se pueden entender desde la explicación del medio ambiente, tradiciones y demás.

Pues ya se mencionaba la relación que existe entre muchas formas de atención, desde la aplicación del uso de plantas, hasta recurrir a procesos de magia, en donde dan lugar a los chamanes y curanderos que se manejan desde técnicas empíricas que se van adquiriendo por medio de observar a alguien más desarrollar esa técnica.

En conclusión, todos estos temas que se abordaron busca la comprensión de la percepción de las comunidades, en donde entre todos los tipos de cultura que rigen a estas se puede diferir, pero también saber que este punto no esta tan alejado uno de otro, así mismo busca que el medico tenga amplios conocimientos sobre los términos usados en la comunidad y relacionar cada concepto de la mejor manera en un proceso de atención en donde el objetivo en común sea el bienestar del individuo.

Así mismo, las condiciones de vida de las personas, y las creencias, hay tradiciones que comparten unas a otras y no hacen tan marcada la diferencia pues siempre existe un punto en el cual se coincide, tal como la percepción de las enfermedades que se relacionan con divinidades, pues los castigos de estos mismos se basa en lo que cada comunidad también mantiene como religión y pues dentro de una comunidad, es obligación compartir el concepto pues no se puede opinar de manera individual, ya que esto logra un conflicto entre pensamientos, y como el concepto de comunidad, se basa en compartir una sola idea y esta misma hace que se tenga un lazo de unión.

Las investigaciones para abordar de manera correcta cada uno de los términos para este ámbito es esencial, y de esta forma despertar el interés por adentrarse más sobre la diversidad en todos los aspectos y hacer que todo mantenga un ritmo adecuado para comprensión y no discusión de la forma en que se puedan expresar.

BIBLIOGRAFIA:

- *BELTRAN G (1994) NACE LA ANTROPOLOGIA MEDICA, ANTROPOLOGIA MEDICA: DESARROLLOS TEORICOS EN MEXICO 13-37. UNIVERSIDAD VERACRUZANA.*
- *LA SOCIEDAD IBEROAMERICANA DE INFORMACIÓN CIENTÍFICA Y LA FUNDACIÓN SIIC EXTENDIERON LOS ALCANCES DEL PROGRAMA ACTUALIZACIÓN CIENTÍFICA SIN EXCLUSIONES (ACISE) HACIA EL NOROESTE DE LA ARGENTINA, NORTE DE CHILE, ECUADOR Y PERÚ. (2023). SIICSALUD.COM. [HTTPS://WWW.SIICSALUD.COM/ACISE_VIAJE/ENSIICAS-PROFUNDO.PHP?ID=137105](https://www.siicsalud.com/acise_viaje/ensiicas-profundo.php?id=137105)*